Liebe VSVP-Mitglieder, liebe Pilzfreunde

Wir freuen uns, euch unsern dritten Newsletter zu senden.

Ihr findet darin Informationen zur Jubiläumsausstellung in Mellingen und eine Vorschau auf die wie immer spannenden Artikel in der SZP 3, die ihr in den nächsten Tagen erhalten werdet.

Wir wünschen euch eine gute Zeit und freuen uns, euch am 12. oder 13. Oktober in Mellingen begrüssen zu dürfen!

Mit herzlichen mykologischen Grüssen

Der Vorstand des VSVP

Bald ist es so weit: Am kommenden 12. und 13. Oktober findet die Jubiläums-Pilzausstellung im aargauischen Mellingen statt. Im Zentrum steht die Publikumsausstellung: Mehrere Vereine aus verschiedenen Landesteilen geben auf ihre Art einen Einblick die faszinierende Welt der Pilze. Dazu kommen Module der VAPKO und von Spezialisten, die unter anderem Ascomyceten und Aphyllophorales präsentieren werden.

Zum interessanten Rahmenprogramm gehören zudem Vorträge, Jugendarbeit «in Aktion», Info- und Verkaufsstände und natürlich eine Festwirtschaft.

Im Rahmen der "Jugendarbeit in Aktion" wird unter anderem mit gefärbter Wolle (mit natürlichen Pilzfarben) gearbeitet. Das Team wäre froh um folgende Pilze: Birkenporling, Zimtfarbener Weichporling, Samtfusskrempling, Hautkopf. Kontakt: Sylvia Spiess, Nelkenstrasse 6, 5300 Turgi. Telefon: 079 727 48 38.

Rund 120 Pilzlerinnen und Pilzler aus der ganzen Schweiz waren der Einladung zum Jubiläumsfest des VSVP am 16. Juni in Wangen an der Aare gefolgt. Den Bericht über den fröhlichen und geselligen Anlass mit einem fesselnden Rückblick auf 100 Jahre Verbandsgeschichte findest du auf Seite 4 in der neuen SZP.

«Warum fotografieren Sie diesen Kothaufen?», fragte ein Spaziergänger erstaunt die Mykologengruppe auf einem Schulhausplatz in Morges. Der "Kothaufen" war ein Erbsenstreuling (Pisolithus arhizus). Entdeckt hatte ihn

ein10-jähriger Schüler. Die Hintergründe des Fundes und die professionelle Beschreibung des Pilzes durch die Gruppe «MYCO5TET» aus der Romandie sind ab Seite 10 zu lesen.

«Ich habe die Anweisung auch erhalten», ergänzt Sporil erstaunt, «aber sie kam von einem viralen Briefträger...». Auch dieses Mal ein überraschender Einstieg in die «Seite für den Anfänger» von Jean-Pierre Monti und Yves Delamadeleine. In der Folge 14 geht es um die «Champignonsverwandten» (Agaricaceae). Ein spannender, gut verständlicher und ausgezeichnet illustrierter Überblick!

Über 80 % der aktuell rund 650000 Fundmeldungen an «SwissFungi» stammen von freiwilligen Fundmeldern. Diese Daten, ergänzt durch wissenschaftliche Erhebungen, werden verwendet, um Verbreitungsmuster, ökologische Ansprüche und Häufigkeiten der Pilzarten der Schweiz abzuschätzen. Nun ist es möglich, Pilzfunde auch per «App» zu melden. Wie das funktioniert, erfährst du auf Seite 12 der SZP.

Nicht nur der VSVP kann dieses Jahr ein Jubiläum feiern. In dieser Nummer findest du Artikel über die Jubiläen der Vereine Zürich (100 Jahre) und Laufental-Thierstein (20 Jahre). Man erfährt, wie engagiert und ernsthaft, aber auch fröhlich und mit Humor, in diesen Vereinen gearbeitet wird. Eine Fundgrube an guten Ideen und Impulsen!